

クイック・ガーデニング通信

2021 夏号 vol.16

〈特集〉

日本茶の新しい魅力「水出し緑茶」 しだれ柳の下の幽霊



植木カットデザイナーの知恵袋

草取りの道具とプロの極意を伝授

お庭のお手入れの無料お見積り・ご相談はこちら

タダで

見に来る

クイック



0120-329-919

受付／9:00～18:00
土・日・祝日も受付

植木屋革命 CG クイック・ガーデニング

〒183-0016 東京都府中市八幡町3-19-20 サンサティア3階



①冬から春にかけて咲くクリスマスローズ ②猫や鳥たちの水飲み石 ③自然石の不定形を生かした石畳

にぎやかな集いの場 緑とふれあう暮らし



東京都在住のY様宅のお庭は、美しい石畳が玄関までのアプローチとしてつづっています。一歩足を踏み入れると、そこには和と洋が絶妙なバランスで調和した素敵な景色が。Y様が小さなころから過ごしてきましたこのお庭は、英国人ガーデンデザイナーと相談をしつつ、三度の改修を経て現在の姿になりました。お父様が丁寧にお手入れを重ねたアジサイ、お母様が大好きだったキンカン。「両親の愛情や思い出が詰まった木々を残しながら、Y様好みのさまざまな植物が植えられています。約130種類もの植物が一つのお庭に共存し、とてもにぎやかです。お庭には愛猫サクラちゃんが友達の猫ちゃんや野鳥との社交場にしている水飲み石があります。そのお掃除と水の入れ替えは毎日欠かすことができません。お庭に出ると、Y様のあとをサクラちゃんが現場監督のようにトコトコとついて歩き、見守ってくれるのです。

Y様はまめに自分で雑草取りや庭木のお手入れをされていますが、手が届かないほど背が高くなつた椿の剪定に悩んでいた

四季折々の彩りが美しい 和と洋が溶け合うお庭

今回は東京都調布市にお住いのY様のお宅にお邪魔し
お庭の楽しみやこだわりなどをうかがいました。



5月～6月に咲き誇るバラ

英国風のガーデンテラス



担当者からの ひと言

三ツ星カットデザイナー

★★★

いしさわ しょういち

石沢 昭一

出身: 新潟県

担当エリア: 東京都

趣味: 家庭菜園、ハイキング

好きな植物: 花がきれいで実がおいしい植物(リンゴ、桃など)

お客様のご満足を、自分の喜びとして作業させていただきます

そうです。そんなとき当社の「1本からでもOK」という手軽さに惹かれて、当初は椿だけの剪定をご依頼くださいました。担当した石沢カットデザイナーの、経験豊富さに裏付けされた的確なアドバイスを聞き、「庭木の困りごとは石沢さんに聞こう」と、その後はほかの庭木もお任せいただいています。

「庭づくりに完成はないとよくいうけれど、本当にそのとおりだわ」とY様。これからも四季折々の彩りが美しく表情豊かなお庭が長くつづくよう、知識と経験でサポートできればと思います。



庭木の
健康相談

東京都調布市

Y様

「★」評価制度:植木カットデザイナーとしての経験を積み、接客・技術・安全の分野において所定の試験に合格した者に「★」を付与しています

植木カットデザイナーの 昼飯

題字：クイック・ガーデニング 代表取締役 渡辺則夫

仕事中の貴重なリラックスタイムであり、人となりが出やすいという食事時間。お客様の前とは少し違った、「昼飯」どきの植木カットデザイナーたちをご紹介します。



やまなか まさお

山中 雅央

出身地：埼玉県

対応エリア：埼玉県、栃木県、群馬県

趣味：ゴルフ

好きな植物：ケヤキ（櫻）、
メタセコイア等の大木



疲れた身体に染みわたる
一杯の味は格別



当社のゴルフコンペ。前列右から3人目。高校生のときはキャディーのアルバイト経験も



**仕事も昼飯も
段取りが大事!!**

埼玉県を中心に、隣県の栃木県、群馬県を担当する山中雅央カットデザイナー。昼飯をどこで食べるかは前日に決めておきます。翌日のスケジュールや作業場所を確認し、近くに飲食店やコンビ二がない場合は、事前に奥様にお弁当をお願いします。この日は高校生の娘さんと同じメニューのおにぎり弁当を持参。玉子焼きが好物で、自宅から持参した日本茶とともに奥様に感謝をしながらいただきます。

何ごとも事前準備と備えを怠らない習慣は、前職で営業マンとして働いていたころに身にきました。山中がカットデザイナーになつたきっかけは高校生のときにはさかのぼります。父親が定年を機に植木職人へと転身し、学校が休みの日は父の作業現場で草むしりや掃除を手伝

この仕事をはじめてから朝5時に自然と目覚め、夜8時には眠くなるように。おなじ周りもスッキリし体力もつきました。休日はスーパー銭湯でリラックスし



二匹の猫は癒しの存在。左「るーくん」、右「あらしくん」

うように。楽な作業ではありませんでしたが、自然と向き合う作業は案外楽しく、物静かな父とのコミュニケーションが取れるよい時間でもありました。大学卒業後は会社員として勤務しましたが、ふとした瞬間に父親を手伝つたころを思い出すように。自分の人生を見つめなおしました。父と同じ道に進むことを決意しました。

カットデザイナーになった今、営業職時代に培つた経験が役に立つているといいます。笑顔の挨拶、身だしなみ、時間を守ること、お客様の要望をしつかり聴くこと……。当たり前のことをおろそかにしない。それが多くのお客様からの信頼につながっています。また、美しい庭や写真を見ては感性を磨き、つねにカットデザイナーとして向上心をもつて過ごしています。

たり趣味のゴルフを楽しんだり。以前に比べ健康的な生活になりました。
お客様の要望を第一に考える山中ですが、樹木の状態によっては、枝を切りすぎると木が痛がつていると想像してしまうことがあるとか。そんなときはご要望と樹木の状態の折り合いがつくようになります。細やかな心遣いと恵をめぐらせます。細やかな心遣いと手間を惜しまない作業がお客様を笑顔にし、その喜びが山中を笑顔にします。

たり趣味のゴルフを楽しんだり。以前に比べ健康的な生活になりました。

しだれ柳の下の幽霊

「恨めしや～」しだれ柳の木の下に幽霊が現れるのは、夏の風物詩である怪談の定番といえます。しだれ柳と幽霊が出てくるお話といえば、能の演目として有名な「すみだ川」。息子を失った辛さで気が狂つてしまっている母を哀れみ、風で揺れるしだれ柳の葉の下に、亡くなつた息子が幻のように姿を現す切ないお話をです。なぜしだれ柳には幽霊なのか、学習院大学名誉教授の諏訪春雄さんにうかがいました。

幽霊の出するところ

枝葉が使われます。神と同じく靈魂も樹木に寄り付くと考えられました。

樹木のなかでも、しだれ柳はとくに幽霊と深い関わりがあります。柳は湿った土を好む性質をもつて、水辺に植えられている風景を目にすることが多いと思います。しだれ柳は大地、水、樹木と複数のイメージを兼ね備えていたので幽霊と結び付きやすかつたといえます。

吉、不吉二つの意味をもつしだれ柳

幽霊の死霊化

また唐の時代あたりから清明節の日に墓参りをする風習が盛んになり、現在でもこの風習は受け継がれています。棺桶を柳の木で製作したり、墓地に植えたりすることが一般化しました。こういったことから、しだれ柳の木と死者を結びつける習俗は中国ではじまつて日本へ伝来したと考えられます。

「亡くなつた家族にもう一度会いたい」

誰しも一度ならず覚えのある感情ではないでしょうか？ その切なる気持ちがあれば、しだれ柳を依代として出現したのであれば、幽霊は恐ろしいものではなく、つかの間懐かしい温かさに触れられる、そんな奇跡の体験なのかもしれません。



「牡丹灯籠のお露」(画像提供:諏訪先生)
死に別れた恋人のもとに夜ごと通う幽霊

「吉、不吉二つの意味をもつしだれ柳」という観念が古くから日本には存在します。「川や海辺はその他界へ通じる路であり、幽霊は水を通路として往来している」という考えに基づいています。

また樹木は神そのものと考えられていました。もともと日本人には大地の母なるエネルギーを信仰する「大地母神信仰」があり、そのエネルギーを樹木の生命力のなかに見てとっていたのです。儀礼のときにも神が降臨する依代として、

しだれ柳は中国から日本に入ってきたものです。日本へ渡ってきたときには、すでに吉、不吉の二つの意味をもつっていました。中国では冬至から百五日目の清明節に、柳の枝葉を家の門に挿したり、子どもたちの頭に飾ったりします。しだれ柳の生命力にあやかろうとしたもので、柳の吉の面を現わしています。

もともと幽霊というのは、祖霊などと呼ばれるように、亡くなつた先祖や親族をあらわす言葉です。そのため、幽霊には他者に危害をくわえるような要素はみられませんでした。ところが、仏教の渡来により、仏教の地獄觀が当時の人々に深く影響を与えたのです。異常な死に方をした者の幽霊を恐れ、これをなだめて祟りを逃れようとする恐れの心が、幽霊を畏怖すべきものに変えてしまいました。

諏訪 春雄

学習院大学名誉教授。
日本の近世文学・芸能史学者。
民族文化の会代表。
主著:「日本の幽霊」1988年
「元禄歌舞伎の研究」1967年
「親日台湾の根源を探る」2019年
ブログ: 諏訪春雄通信
<http://suwaharuo.livedoor.blog>



今回お話を
うかがいました

日本茶の新しい魅力 水出し緑茶

日本茶のもつ豊富な健康効果は、多くの研究機関で裏付けられ注目されています。

そんなお茶の新たな魅力「水出し緑茶」について、

日本茶インストラクター 松田真彦さんにうかがいました。

静岡県島田市の茶畠風景

手間暇が美味しさに

「夏も近づく八十八夜～」 茶摘みの

歌のとおり、五月初旬ころ茶摘みがはじまります。摘まれた茶葉が製茶になるまでは、思いのほかたくさんの工程を経ています。加工しなければ口にできない

緑茶は、農産物ではなく工芸作物なのです。

お茶農家では、お茶の木を育てる土づくりから、半製品状態である荒茶までを行います。この荒茶ができるまでに蒸したり揉んだり、七から十ほどの工程があり、100キロの生茶葉は荒茶になると23キロほどなります。その荒茶をさらに製茶工場で火入れやふるい分けなど数工程の仕上げ加工をし、おいしい緑茶となるのです。

お茶農家では日中に摘んだ茶葉を、すぐには茶加工にまわし、その日の深夜3時ころまでに仕上げます。製茶問屋を営んでいる私は、よりよい荒茶を手に入れるために早朝3時ころにはお茶農家へ足を運んでいます。

茶葉から淹れる緑茶の利点

近ごろではペットボトルのお茶が数多く出回っていますが、急須で茶葉から淹れるお茶は、環境にやさしく経済的です。

おいしい茶葉を選ぶ目安として、わりやすいのは金額。100グラム千円程度のものからがおすすめ。そう聞くと安くないと感じるかもしれません、茶葉から淹れるお茶は、二煎目までおいしくいただけます。そうすると100グラムの茶葉で90~100杯ほどのお茶を楽し

め案外経済的。そのうえ豊富な効能をもつ天然成分から健康効果を得ることができます。

厳選された良質な茶葉のほとんどは、専門店へ卸されます。一度、専門店へ足を運んで自分の好みを相談してみるのもいいと思います。

魅力満載「水出し緑茶」

緑茶を水出しする。「それでおいしく飲めるの?」と思う方もいらっしゃるでしょう。でも水出し緑茶はお手軽なだけではなく、温かいお茶とはまた違う効能があることもわかってきてています。

緑茶に含まれる主な成分は、カテキン、アミノ酸、ビタミンC、カフェインなど。カテキンには多くの効能があることは一般的にもよく知られていますが、渋みを伴います。いっぽうアミノ酸は旨味、甘味が強い成分。コーヒーと紅茶と違って砂糖を使用することがないのは、このアミノ酸がたくさん含まれているためです。

水出し緑茶は冷水を使用することで、渋み成分の抽出を抑え旨味と甘み成分がより強く感じられます。またビタミンCが壊れにくいうえに、カフェインの抽出が抑えられるので睡眠の妨げになりにくく、いいこと尽くめなのです。

緑茶はどんなものでも水出しできますが、なかでも深蒸し茶は旨味や甘味の強いおいしい水出し緑茶となります。また、翌日おいしい水出し緑茶を楽しめます。ぜひお試しください。

まつだ まさひこ
松田 真彦さん

株式会社松田商店 代表取締役
有限会社真茶園取締役

創業江戸寛政時代(創業200余年)「株式会社 松田商店」八代目。第41回全国茶審査技術競技大会個人優勝(利き茶日本一)及び農林大臣賞受賞。茶審査技術7段位取得。日本茶インストラクター第1期生。中国茶芸士5級。茶専門経営士「茶匠」に認定。TA(交流分析心理学)インストラクター。【真茶園】

「こだわりの緑茶&オリジナルの抹茶スイーツ」サイト
<https://shinchaen.com/>



水出し緑茶の淹れ方と茶葉の保存方法

淹れ方 冷水ポットに冷水と茶葉を入れ、冷蔵庫で3時間以上置けばできあがり。1Lに対して10gぐらいが適量。

保存 茶葉の入った袋からしっかり空気を抜き、2回ほど口を折り曲げ密封。冷蔵庫で保存してください

水出し緑茶専用ティーバッグの場合、水1lに対し2個程度



*深蒸し茶とは:荒茶製造工程で40~60秒蒸した茶葉のこと。
浅蒸し:約20~30秒 中蒸し(通常)約30~40秒、深蒸し:約40~60秒

好きに書いてスイマセン

株式会社クイック・ガーデニング 代表取締役 渡辺則夫



幹から咲く桜

今いる場所で生きる

皆様こんにちは。お元気ですか？いつも私のつたない文章をお読み頂きありがとうございます。

植木屋になつたからでしようか？街を歩いていると、変わった木に目が行くようになりました。今日は3本の木をご紹介したいと思います。

1本目は、高速道路のサービスエリアに咲いていた桜の木です。3月下旬の深夜でしたが、淡い白色灯に照らされて、それは見事に咲き誇っていました。疲れたトラック運転手も、ひと時のお花見に酔いしれていきました。疲れを落とすと、咲く場所を間違つた。

友達にはなりたくないタイプです。

3本目は、家の近所に生えてる木です。種類は分かりません。見つけた時は、一瞬どうなつているのか分かりませんでした。でもよく見ると幹が半分

無いのです。それでも天に葉を繁らせ、



半分幹の無い木

何で凶太い木なのでしょうか。絶対に友達にはなりたくないタイプです。

3本目は、家の近所に生えてる木です。種類は分かりません。見つけた時は、一瞬どうなつているのか分かりませんでした。でもよく見ると幹が半分

無いのです。それでも天に葉を繁らせ、

かのように、幹からちよこんと花が出来ていました。皆が頭上に咲く花にスマホを向けていましたが、幹の途中から出ているこの花びらには無関心です。そんな事はお構い無しで、「私も桜ですが、何か？」って言つている様で、思わず撮影してしまいました。

2本目は、沖縄のゴルフ場に生えていたガジュマルの木です。何も好き好んで岩の上に居住しなくともいいものを、その岩を死んでも離さないと言わんばかりにしつかり掴んでいます。この木を締め付けて枯らすことから「絞め殺しの木」とも言われるそうです。

世の中にいらっしゃると思います。私もその中の1人です。でもこれらが教えてくれるのは、「今いる場所で生きる」という事の様な気がするのです。木は自分で引っ越す事もできませんし、食べたい物を買いたい事も出かける事もできません。自分の頭上で注目を浴びている人がいても、柔らかい土に簡単に根を張る人がいても、「今いる場所で生きる」。そんな事を教わった気がしました。

かのように、幹からちよこんと花が出来ていました。皆が頭上に咲く花にスマホを向けていましたが、幹の途中から出ているこの花びらには無関心です。そんな事はお構い無しで、「私も桜ですが、何か？」って言つている様で、思わず撮影してしまいました。

世の中にいらっしゃると思います。私もその中の1人です。でもこれらが教えてくれるのは、「今いる場所で生きる」という事の様な気がするのです。木は自分で引っ越す事もできませんし、食べたい物を買いたい事も出かける事もできません。自分の頭上で注目を浴びている人がいても、柔らかい土に簡単に根を張る人がいても、「今いる場所で生きる」。そんな事を教わった気がしました。



岩を掴むガジュマルの木

「ご支持の証し」 ビジネスレポート

2021年1月～4月 クイック・ガーデニング 都県別 売上＆作業実績

3月末の決算では、売上高17億円、経常利益9千万円のうち、納税を7千万円することができました。
コロナ禍において納税ができたこと、ホッとしております。皆さん、本当にありがとうございました。

	1月		2月		3月		4月	
	作業数	売上	作業数	売上	作業数	売上	作業数	売上
茨 城 県	83件	4,803,000円	89件	4,153,000円	92件	4,097,000円	106件	4,722,000円
栃 木 県	102件	3,956,000円	76件	3,404,000円	109件	4,400,000円	108件	5,457,000円
群 馬 県	130件	6,654,000円	91件	5,275,000円	119件	5,042,000円	118件	5,890,000円
埼 玉 県	295件	13,076,000円	245件	10,080,000円	286件	15,210,000円	381件	14,588,000円
千 葉 県	297件	15,498,000円	292件	12,822,000円	293件	17,349,000円	329件	17,888,000円
東 京 都	659件	29,167,000円	520件	25,387,000円	651件	26,725,000円	716件	27,395,000円
神 奈 川 県	406件	22,150,000円	309件	16,263,000円	361件	15,271,000円	424件	19,637,000円
山 梨 県	21件	1,035,000円	20件	1,349,000円	26件	1,210,000円	32件	1,524,000円
岐 阜 県	0件	0円	1件	4,000円	1件	8,000円	1件	36,000円
静 岡 県	158件	7,298,000円	175件	8,084,000円	155件	6,991,000円	175件	8,364,000円
愛 知 県	145件	10,918,000円	128件	7,183,000円	147件	6,458,000円	116件	7,604,000円
三 重 県	10件	350,000円	10件	436,000円	8件	466,000円	12件	294,000円
合 計	2,306件	114,905,000円	1,956件	94,440,000円	2,248件	103,227,000円	2,518件	113,399,000円

お庭のわ

お庭がつなぐ
お客様とクイック・ガーデニングの「輪」

読者の皆さまからお寄せいただいた
写真をご紹介いたします



東京都 K様

10年ほど前に植えたミモザでリースをつくるのが恒例行事。わが家に春を運んできてくれる幸せの木です。



東京都 I様

シンボルツリーの根元にミニ花壇を自作。高齢で目が悪くなった愛犬マックスは、お花の香りが大好き。ミニ花壇に大喜びです。



東京都 Y様

小学校1年生の息子が一目ぼれして購入したウツボカズラ。加藤三津男カットデザイナーからの助言もあり、冬を元気に乗り越えられました。



千葉県 ぶーぴー様

愛犬あぶーと散歩をしているとき、ピンクのお花を見て、うつとりしている姿がかわいくて写真を撮りました。

*今回掲載できなかつた方ごめんなさい。またお送りいただけるのをお待ちしています

SDGs特集● この緑を未来につなぎ、幸せを分かち合う

土づくりの輪を広め 資源のリサイクルに挑戦しています

植木屋が地球環境のために何ができるか? クイック・ガーデニングは研究を日々つづけています。
実用化に向けた挑戦をご報告いたします。

お客様のお困りごとがヒントに



鉢植えが趣味だった祖父が亡くなり、誰も手入れをしなくなつて、植えられていた植物も枯れてしまった…。
処分できず置きっぱなし。

そんなお声に当社はSDGsの取り組みでお応えすべく、植木鉢を土ごと回収させていただくキャンペーンを実施しています。



集めた鉢と植物と土を使いリサイクル実験をしています。現在までの実験の様子をレポートします。

回収した鉢を分類します

送付方法

- ① 鉢をビニール袋に入れて土がこぼれない様にします。
鉢に植物や土が入ったままでも構いません。
- ② それを段ボールに入れて送つて下さい。
- ③ 必ず佐川急便から「フレモノ」で発送下さい。
- ④ 発送後、下記までお電話下さい。お客様のお名前などをお伺いさせて頂きます。
- ⑤ 恐れ入りますが、送料はお客様にてご負担下さい。

送付先住所 〒401-0025 山梨県大月市笛子町黒野田1823-1
株式会社クイック・ガーデニング 土づくり係 TEL:0120-329-919



腐葉土として生まれ変わらせる

鉢を活用し腐葉土で野菜栽培

腐葉土と混ぜて花壇に利用

募集!!

- ①「お庭拝見」にてご紹介させていただく「お庭」
- ②「お庭のわ」に掲載させていただく「写真・エピソード」

①取材OKという方、②掲載希望の方、右記QRコードよりご応募ください。
たくさんの応募をお待ちしています。





草取りの道具とプロの極意を伝授

美しいお庭を保つには、つねに雑草との戦いです。楽な草取りはありませんが、便利な道具を使えばきれいに仕上げることができます。

除草は腰に負担がかかり地味な作業ですが、達成感のある作業です。ときどき休憩を取ることを忘れずに！



ツツ星カットデザイナー

ゆあさ
たかし
湯浅 崇史

出身地：神奈川県

対応エリア：

東京都、神奈川県

趣味：バイクレース、

ランニング

好きな植物：

ハツユキカヅラ、

クリスマスローズ

湯浅流

草取りの極意

草取りは、事前の準備から。作業前に装備を整えることが大切です。虫よけは、腰から吊り下げるより、自分から少し離して地面に2カ所ほど設置することで、より効果が得られます。

作業は中腰ではなく、膝あてを付け四つんばいの姿勢で作業すると腰を痛めにくいためだけでなく、疲れも軽減されます。

まず軽く手で引っ張つて抜ける雑草を取つていきます。手で抜けないものは、道具を使い、できるだけ根からしっかりと取り除きます。壁際やコンクリートのすき間などは「雑草ブラシ（下記①）」を使うと便利。また地面に這つよう生えている草には「ねじり鎌（下記②）」を使うときれいに除草できます。太く丈夫な茎は無理せずハサミを使いましょう。道具を上手に使うと仕上がりに違いがでます。

★評価制度：植木カットデザイナーとしての経験を積み、接客・技術・安全の分野において所定の試験に合格した者に★を付与しています

道具と使い方 ① 雑草ブラシ



コンクリートや塀などの隙間に生えた雑草を根元からきれいに刈り取れる道具。硬い地面や塀とブラシとのあいだに雑草を挟んで刈り取る。

道具と使い方 ② ねじり鎌



地面の表面を削り取るようにして使用。硬く締まった地面でも少ないと草を削り取ることができる優れもの。草取りの仕上げに使用するのも効果的。



草取りスタイル

作業前後の写真を撮ると達成感がでます♪

帽子

頭を保護する



手袋

指先まで滑り止め加工してあるものを選ぶ。草をしっかりと掴めて引き抜きやすい

腰痛防止ベルト

中腰での作業には、着用がおすすめ

タオルなど

肌ができる限り覆う

腰痛防止ベルト

中腰での作業には、着用がおすすめ

長袖・長ズボン

ガーデニング用の厚めのバットを使用することで膝を守る



膝あて

動きやすい靴

草取りのポイント

■蚊取り線香は自分を真ん中に1~2m離して2か所に設置。作業前に“やぶ蚊ジェット”などのスプレー剤とのダブル使用も効果あり

■抜いた雑草を一時置くシートやゴミ袋の準備を忘れずに。野菜の運搬や草取り・落ち葉清掃に使われる園芸用の手袋（テミ）も便利

■雑草の生え方や生えている場所に合わせて道具を使い分ける

■無駄な動きを軽減するため、段取りと動線を考え端から順番に一区画ずつ進めていく

■中途半端な無理な姿勢を避ける

■こまめな水分補給を忘れずに



湯浅カットデザイナー愛用の手箕と除草道具

- ①手箕
- ②雑草ブラシ
- ③草取り一番
- ④草取りツメ
- ⑤ねじり鎌
- ⑥首長ねじり鎌